

### **33<sup>ÈME</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – ANNÉE A**

Textes : Pr 31, 10-13.19-20.30-31 ; 1 Th 5, 1-6 ; Mt 25, 14-30

La page de l'évangile de ce dimanche raconte une parabole bien connue : la parabole des talents. Cette parabole nous livre un message très important : Dieu nous appelle à collaborer à son œuvre de salut en fructifiant les dons reçus de sa part. Le maître qui part en voyage, dans la parabole de ce jour, répartit les talents de façon "non-équitables", pourrait-on dire. Au premier, il donne cinq talents ; au deuxième, il confie deux talents ; au troisième, il donne un talent. Ne crions pas vite au scandale, à l'injustice. La pointe de cette parabole ne se situe pas là.

Le cœur de cet évangile porte sur l'attitude intérieure de chacun de ces trois serviteurs. Alors que les deux premiers s'efforcent de fructifier leurs talents, le troisième s'enferme dans la peur de tout perdre. Ce dernier ne se fait pas confiance ; il n'a pas conscience de ses qualités ; il a surtout une image très négative de son maître. D'où toute sa difficulté à faire fructifier ses talents.

Cette parabole des talents parle bien des qualités et grâces que le Seigneur confie à chaque homme. Il espère que nous nous montrerons à la hauteur des espoirs qu'il a placés en nous. Tout nous est déjà donné, mais tout reste également à faire. Dieu nous a donné toutes les grâces dont nous avons besoin pour mener une existence digne de notre qualité d'enfant de Dieu. Il invite aujourd'hui à produire les œuvres qui correspondent aux nombreux talents reçus.

La peur n'est pas bonne conseillère lorsqu'il s'agit d'agir dans le sens du bien. Demandons au Seigneur aujourd'hui de nous apprendre à lui faire totalement confiance. Qu'il éloigne de nous toute peur qui paralyse et entretient une vision négative de notre Dieu. Dieu nous aime. C'est au nom de cet amour qu'il nous confie les talents dont nous avons besoin. Allons-nous les fructifier aujourd'hui ? Quels sont les talents que Dieu m'a donné ? Comment puis-je les fructifier aujourd'hui ? Voilà des questions auxquelles chacun est appelé à répondre aujourd'hui.

Kinshasa, 19 novembre 2023